



ALA SOMBRA

El fiscal general de la República, **Alejandro Gertz Manero**, confirmó que abrió una nueva carpeta de investigación contra **Enrique Peña Nieto** a raíz de declaraciones públicas de exdirectivos de la empresa israelí NSO Group, fabricante del software espía Pegasus, quienes habrían afirmado haber entregado 25 millones de dólares al expresidente mexicano a cambio de contratos.

"Nosotros ya abrimos una carpeta y vamos a reclamar a las autoridades de Israel que esta información que dieron de carácter mediático la podamos incorporar a una carpeta para poder seguir adelante", explicó **Gertz** en Palacio Nacional. Indicó que, a través del mecanismo de asistencia jurídica internacional, se solicitará al gobierno israelí la ratificación formal de dichas declaraciones, a fin de convertirlas en pruebas válidas ante tribunales mexicanos.

Por cierto, varios sectores empresariales aplaudieron el anuncio de la Estrategia Nacional contra la Extorsión, anunciada por el gobierno federal, pues en prácticamente todos los estados de la República los criminales se han infiltrado en las actividades comerciales formales y no sólo piden una cuota de operación a los privados, sino que hay áreas en las que determinan los precios de los productos y los provee-

Como parte de la primera entrega de resultados de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2024, la Auditoría Superior de la Federación, de **DAVID COLMENARES**, detectó un probable daño al erario en el Estado de México, de **Delfina Gómez**, por obras inconclusas o inexistentes que se pagaron a través del Fondo de Aportaciones Múltiples ejecutadas por el Instituto Mexiquense de la Infraestructura Física Educativa. Si eso no fuera suficiente, la ASF no logró identificar en los padrones escolares a los cuatro mil 700 beneficiarios del programa de alimentación escolar a los que, se asegura en aquella entidad, se destinó un presupuesto cercano a los dos millones de pesos.

dores que se deben utilizar. Cuentan que en entidades como Guerrero, de **Evelyn Salgado**, el yugo de la delincuencia alcanza rubros como el turismo, la agricultura, la ganadería, la construcción, el transporte y los restaurantes; así ocurre también, aseguran, en el Estado de México, Michoacán, Guanajuato y Jalisco, por mencionar algunos.

La presidenta **Claudia Sheinbaum** firmó y envió al Congreso la iniciativa de reforma constitucional para facultar al Legislativo a expedir una Ley General contra la Extorsión. El objetivo es que el delito se persiga de oficio en todo el país y que no recaiga en las víctimas la carga de denunciar. "La víctima somos todas y todos, la víctima es el Estado", afirmó. La estrategia se refuerza con el número 089 para denuncias anónimas y la participación de células de inteligencia.

Marcela Figueroa, titular del Secretariado Eje-



ALEJANDRO GÓMEZ

cutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, informó que junio de 2025 fue el mes con menor promedio diario de homicidios dolosos desde 2016 (65.6 diarios). No obstante, Sinaloa superó a Guanajuato en incidencia mensual. El 51.8 por ciento de los homicidios del semestre ocurrieron en sólo siete entidades.

Alibaba Cloud, la división tecnológica del conglomerado chino Alibaba Group, anunció este martes una nueva etapa de expansión global que incluye la consolidación de su presencia en México, como parte de una estrategia que también abarca el Sudeste Asiático y Corea del Sur. La firma confirmó la apertura de su tercer centro de datos en Malasia y un segundo en Filipinas para octubre, pero también destacó que México forma parte del paquete de inversiones clave realizadas en la primera mitad de 2025, junto con Tailandia y Corea del Sur. ¿Les importará lo que piensa Estados Unidos al respecto?